

21-1608

НА ДОМ НЕ ВЫДАЕТСЯ

С. Ю. Костин

КАТАЛОГ ПТИЦ КРЫМА

21-01608



Симферополь
ИТ «АРИАЛ»
2020

**РОССИЙСКАЯ АКАДЕМИЯ НАУК
НИКИТСКИЙ БОТАНИЧЕСКИЙ САД - НАЦИОНАЛЬНЫЙ НАУЧНЫЙ ЦЕНТР**

С. Ю. КОСТИН

КАТАЛОГ ПТИЦ КРЫМА

**Симферополь
ИТ «АРИАЛ»
2020**

УДК 598.2 (477.75)

К 72

Рекомендовано к печати

*Ученым советом Никитского ботанического сада – Национального научного центра РАН
(протокол № 14 от 26.11.2020 г.)*

Общая редакция
чл. корр. РАН, доктор с.-х. наук
Ю.В. Плугатарь

Научный редактор
к.б.н. **Е.А. Коблик**

Рецензенты
доктор биологических наук, профессор **Н.В. Лебедева**
доктор биологических наук, профессор **С.П. Иванов**

Костин С.Ю.

К 72 Каталог птиц Крыма / С.Ю. Костин; под общей редакцией Ю.В. Плугатяря; научн. ред. Е.А. Коблик. – Симферополь : ИТ «АРИАЛ», 2020. – 244 с.
ISBN 978-5-907376-66-3

В каталоге приведен наиболее полный список авифауны Крыма составленный согласно современной классификации птиц Северо-Восточной Евразии. Содержит краткие сведения о 328 видах рецентной фауны, а также о вымерших формах, начиная с плиоцена. Очерки включают синонимы, подвидовую систематику, материалы по палеонтологии, характере пребывания, распределению, созологическом статусе птиц крымской фауны. Кратко дается информация о природе Крымского полуострова, состоянии изученности и направлениях исследований фауны птиц и орнитокомплексов Крымского полуострова за последние 150 лет. Составлен библиографический список, в котором приведены основные работы по изучению птиц Крыма.

Книга предназначена для зоологов, студентов, аспирантов, работников научных, природоохранных учреждений и учебных заведений.

УДК 598.2 (477.75)

Kostin S.Yu.

A Catalogue of birds of the Crimea / S.Yu. Kostin; Edited by Yu.V. Plugatar [Editor-in-Chief], E.A. Koblik [Science Editor]. – Simferopol: PP "ARIAL", 2020. – 244 p.
ISBN 978-5-907376-66-3

The book consists the most complete list of the Crimean birds according to modern classification of birds of North-Eastern Eurasia. It includes brief information about 328 species of recent fauna, as well as extinct forms, starting from the Pliocene. Detailed species accounts synonyms, subspecies taxonomy, materials on paleontology, distribution, and conservation status. It briefly provides information about the nature of the Crimean Peninsula, the state of knowledge and research directions of the avifauna and ornithocomplexes of the Crimean Peninsula over the past 150 years. References contains the main works on the study of the Crimean birds.

The book is intended for zoologists, students, postgraduates, researchers of scientific, nature protection and educational institutions.

УДК 598.2 (477.75)

© Костин С.Ю., 2020
© Никитский ботанический сад, 2020
© ИТ «АРИАЛ», макет, оформление, 2020

ISBN 978-5-907376-66-3

СОДЕРЖАНИЕ

Предисловие	4
Очерк природы Крыма	6
Состояние изученности птиц Крыма	12
Материалы и методы	19
Систематический обзор птиц Крыма	22
Отряд Курообразные Galliformes	22
Отряд Гусеобразные Anseriformes	25
Отряд Гагарообразные Gaviiformes	41
Отряд Буревестникообразные Procellariiformes	43
Отряд Пеликанообразные Pelecaniformes	43
Отряд Аистообразные Ciconiiformes	46
Отряд Фламингообразные Phoenicopteriformes	53
Отряд Поганкообразные Podicipediformes	54
Отряд Соколообразные Falconiformes	57
Отряд Журавлеобразные Gruiformes	75
Отряд Ржанкообразные Charadriiformes	81
Отряд Рябкообразные Pterocliiformes	112
Отряд Голубеобразные Columbiformes	113
Отряд Кукушкообразные Cuculiformes	116
Отряд Совообразные Strigiformes	117
Отряд Козодоеобразные Caprimulgiformes	123
Отряд Стрижеобразные Apodiformes	123
Отряд Ракшеобразные Coraciiformes	125
Отряд Птицы-носороги Bucerotiformes	127
Отряд Дятлообразные Piciformes	127
Отряд Воробьеобразные Passeriformes	131
Литература	204
Указатель русских названий птиц	233
Указатель латинских названий птиц	238